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Alle Strutture Sindacali Territoriali 

FP CGIL - CONFSAL dei Vigili del Fuoco                                                                                                                 

Loro Sedi 

 

 Cari amici e compagni, 

come a voi noto nella mattinata di ieri si sono tenuti i due incontri riguardanti la formazione 

e le leggi speciali. 

 Gli incontri sono stati presieduti dal Capo Dipartimento (solamente quello sulla 

formazione), dal Capo del Corpo, dai Direttori Centrali e da un nutrito staff tecnico-

amministrativo del Dipartimento e dalle Organizzazioni Sindacali rappresentative. 

 In apertura dei lavori il Direttore Centrale per la Formazione, ha illustrato la bozza di 

pianificazione didattica 2021-2023 anticipandoci la trasmissione della documentazione. 

 Da parte nostra, abbiamo subito evidenziato che le Confederazioni ritengono 

prioritaria la formazione del personale, sia quale elemento strategico di investimento 

professionale per i lavoratori, sia quale indispensabile strumento per la sicurezza degli stessi 

lavoratori, manifestando la ferma convinzione che solo attraverso scelte condivise tra le 

Parti sarà possibile pianificare gli indispensabili sviluppi formativi, adeguati e mirati alla 

nostra Categoria. 

 Abbiamo lamentato le modalità adottate dall’Amministrazione che ha inteso 

illustrare, a inizio riunione, male e in maniera frammentata, i contenuti della 

documentazione relativa alla pianificazione didattica. Questo non ci ha permesso di entrare 

nel merito del lavoro svolto, cosa che al contrario le Scriventi avevano formalmente 

richiesto con una nota congiunta. 

 Abbiamo valorizzato il ruolo svolto dai nostri componenti delegati a presenziare il 

tavolo tecnico per la formazione, strumento contrattuale di massima importanza che, con 

grande fatica, dal 2016, sta contribuendo fattivamente a indirizzare l'Amministrazione nel 

definire un piano programmatico di sviluppo di tutto il settore della formazione. 

rispondendo gradualmente alle tante sollecitazioni che arrivano dal territorio.  

 Abbiamo ribadito la necessità di coniugare il lavoro svolto dal tavolo tecnico, organo 

paritetico e non politico, con quello politico nazionale. La Fp Cgil, e la Confsal VVF 

ritengono indispensabile che ogni circolare o direttiva emanata dalla DCF debba trovare 

legittima conferma e condivisione mediante un ultimo passaggio con le organizzazioni 

Sindacali nazionali al fine di valorizzarne il lavoro.  

 Inoltre, al fine di garantire continuità e costituire un archivio leggibile dei lavori 

discussi su quest’ultimo, le Scriventi hanno chiesto di proseguire con la verbalizzazione 

delle attività del tavolo tecnico così come si è sempre fatto in passato.  
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Abbiamo rappresentato la necessità di svolgere un confronto serrato sulla materia 

anche e soprattutto in considerazione degli importanti obiettivi da raggiungere con il PNRR.  

 Partendo dal presupposto che il lavoro svolto sino ad oggi è stato indiscutibilmente 

svolto con grande volontà e impegno, abbiamo ribadito che se fosse stato fatto anche 

attraverso la condivisione con il Sindacato, si sarebbe caratterizzato per le migliori 

condizioni di lavoro e formative per le donne e gli uomini del Corpo e, certamente, si 

sarebbero ottenuti risultati certi e più efficaci. 

 E' bene evidenziare che una larga maggioranza sindacale presente al tavolo ha 

confermato nei confronti della Direzione Centrale per la Formazione le grandi criticità da 

noi riscontrate in ambito di corrette relazioni sindacali, sull'inadempienza dell'applicazione 

delle circolari, di una flebile attenzione al completamento dei percorsi formativi indirizzati 

all'auto protezione nel rispetto della salute e sicurezza del personale nonché per la mancanza 

di una pianificazione e programmazione didattica adeguata e in linea con i tempi.  

 Infine, nel corso della riunione ci sono state date alcune informazioni riguardo i futuri 

corsi AAVVF oltre agli iter formativi per i restanti ruoli del personale del CNVVF di cui 

alla documentazione che in allegato vi trasmettiamo.   

 

LEGGI SPECIALI 

 

 Relativamente al secondo argomento, riferito alle c.d. leggi speciali, abbiamo 

rivendicato la valenza delle scelte assunte e condivise con l’Amministrazione con l’Accordo 

integrativo del 19 aprile 2016 che regola i criteri per i trasferimenti del personale. 

 Sull’argomento comunque e per affrontare eventuali esigenze applicative del citato 

Accordo abbiamo invitato il Dipartimento a programmare una specifica riunione con la 

presenza anche dei vertici politici del Ministero.  

 Infine, siamo pienamente convinti che in occasione del prossimo incontro con il 

Sottosegretario On. Sibilia, previsto per il prossimo 14 luglio, esprimeremo le nostre 

valutazioni su questi e altri argomenti. 

 Come sempre sarà nostra cura tenervi informati sugli sviluppi, fraterni saluti 

  

 

Fp Cgil VVF 
Mauro Giulianella 

 CONFSAL VVF 
Franco Giancarlo 

 


